

La Almudaina

	PTAS.	CT.
España	1	20
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

RECUERDO NECROLOGICO A QUADRADO

A quienes se suscriban a LA ALMUDAINA antes del 1.º de Enero próximo, se les regalará un ejemplar del interesante *Recuerdo necrológico* publicado en memoria del insigne escritor mallorquín Don José María Quadrado.

Como es muy limitado el remanente de dichos ejemplares, conviene que las personas que piensen aprovecharse de esta concesión, se apresuren a solicitarla suscribiéndose en estas oficinas, Conquistador, 30; ó en casa de los señores Amengual y Muntaner, Cadena 2.

NOTICIAS

De la capital:

Suponíamos bien al juzgar que el temporal del domingo hubo de causar daños de consideración por la parte del Molinar, dada la proximidad en que se hallan de la orilla del mar muchas viviendas de aquel caserío. Y efectivamente tanto en el grupo denominado s' Illeta, como en el Portitxolet y en otros puntos más lejanos de la calle titulada de la Iglesia, las olas invadieron una multitud de casas causando destrozos de consideración en las puertas, muebles y obras de fábrica, como terraplenes, banderillas y otras semejantes, arrasando las unas, malparando las otras y dejando en todas señales de su furia.

También fueron destruidos los muros de defensa que los vecinos del Portitxolet y otros de aquella barriada, á costa de mucho trabajo y de no pocos gastos lograron levantar, habiendo acumulado frente á las casas cantidades considerables de piedras, arenas, gruesos sillares, algas y otros materiales. Algunos de los portales de aquellas viviendas quedaron como tapiados por la gran cantidad de escombros que la mar amontonó, y la vía pública, ancha y holgada como era para el paso de la gente quedó convertida en un torrente seco, estado que conserva todavía y conservará si el municipio no dispone que una brigada de peones acuda á desembarazarlo, de la grandísima cantidad de piedras, arenas y demás estorbos que la obstruyen.

Varios vecinos se ocupaban ayer en desembarazar el frente de sus respectivas casas, pero como eran tan considerables los escombros que había necesidad de remover, su tarea hubo de limitarse á hacer de modo que pudiesen abrir y cerrar sin obstáculo las puertas que dan á la vía pública.

Conocidos por el señor ingeniero jefe de Obras Públicas, los desperfectos causados por el temporal en la carretera de Porto-Colom y trayecto comprendido en la Ronda del Sur, entre el fielato del Muelle y la fábrica vieja del gas, ordenó que una brigada de peones se ocupase con preferencia en quitar los materiales amontonados por el oleaje á fin de dejar espedita y desembarazada, así la expresada carretera, como las cunetas y aun la acera que adosada á la muralla la circuye, operación que quedó terminada á mediados de la mañana, empleando el resto del día en ordenar y apilar los sillares y gruesas piedras arrancadas de los muretes y de las escolleras.

Con motivo de la festividad de la Purísima Concepción muchos vecinos de esta capital iluminaron las fachadas de sus casas con farolillos de colores ó con luces de gas, distinguiéndose algunos establecimientos industriales y los portales de algunas iglesias, como las de San Nicolás, Montesión, La Merced y otras.

La iluminación que empezó el sábado se repitió anoche y produjo tal animación entre este vecindario, que desde el anochecer hasta muy dadas las ocho, á penas se podía transitar libremente por las calles principales y más céntricas de la población, tanto y tan numeroso era el gentío que circulaba, singularmente para ver la iluminación.

Muy escasos eran los edificios de alguna importancia que no estuviesen iluminados. Sin embargo, observó mucha gente que pertenecían á estos últimos la Casa Consistorial y el Palacio de la Diputación.

En algunos balcones no sólo había luces, sino también adornos, damascos y emblemas dedicados á la excelsa compatrona de España.

El vapor *Bellver* salió á las cinco de la tarde de ayer de este puerto con rumbo al de Barcelona, llevándose la correspondencia, carga y los siguientes pasajeros:

D. Bartolomé Pajol.—don Magín Sagura.—don Vicente Alemañy.—don Juan Folch.—don Pascual Piñiella.—don Pedro Barnat.—doña Juana Janer.—don Eduardo Cerero.—don Jaime Jorret.—don Bartolomé Mir.—don Baltasar Balguer.—don Jaime Covas.—don Miguel Alemañy.—don Gabriel Pujol.—don Matías Martorell.—don Mateo Coll.—don Sebastián y don Gaspar Enseñat.—don Vicente Pomar.—don Ramón Regadora.—doña Rita Sampol.—don Rosendo Serra.—don Andrés Masaguer.—don Juan Moll.—don José Alomar.—don Emilio Claramunt.—don Guillermo Descallar.

El vapor *Unión* ha fondeado esta mañana á las siete menos cuarto procedente de Alicante ó Ibiza, con doce cabezas de ganado vacuno, la correspondencia, carga varia y los siguientes pasajeros, según lista:

De Alicante:

Don José López y dona María López.

De Ibiza:

Un capitán del ejército y su señora, don Luciano Rusale, don Pedro Arrecia, don Bartolomé Marí, don Jaime Pizá y cuatro magistrados.

X

El vapor *Ciudad de Mahón* lo ha efectuado media hora más tarde procedente de Mahón, con dos cabezas de ganado mular, la correspondencia, carga varia y los siguientes pasajeros, según lista:

Don Gregorio Ferrá, varios oficiales é individuos de tropa, don Víctor Pi, doña Esperanza Roselló, don Bernardino Guisalt, don Bartolomé Gualés, doña María Gualés, don Antonio Albis, don Rafael Lluall, don Victoriano Santos y don José Grimalt.

La guardia municipal detuvo ayer á un muchacho que hace algunos días desapareció de la casa de sus padres.

Anoche á eso de las nueve y media ocurrió un fuerte escándalo en la calle de Camaró á consecuencia de querer un sujeto maltratar de palabra y obra á una mujer amenazándola con un arma blanca.

Un caballero que ayer por la noche transitaba por la calle del Sindicato, fué mojado desde lo alto de un balcón por una mujer que le echó una cofina llena de agua encima.

Avisado el guardia municipal de punto en aquella calle citó á dos de las vecinas para comparecer hoy ante sus superiores.

Ayer por la mañana varios grupos de chiquillos se estaban apedreando junto á la puerta de Santa Catalina, haciendo intransitable aquella vía.

Se hace preciso que se ponga coto á tales desmanes.

Un carruaje que ayer por la mañana iba por la carretera de Sóller chocó con una gruesa piedra que había sido colocada en mitad de la vía, faltándole poco para que volcara.

Con el choque se espantó la caballería que salió escapada, yendo á caer sobre un montón de piedras, destruyendo uno de los brazos del carruaje y produciéndose varias rozaduras aquélla.

Tan selecta como numerosa fué la concurrencia á la academia de baile de la Sociedad *Asistencia Palmesana*, formando el salon un bonito aspecto.

La banda de guitarras, bandurrias y laudes, *Estudiantina Palmesana* tocó varias piezas de su escogido repertorio siendo aplaudida.

La velada fué deliciosa para la gente joven, durante hasta las primeras horas de la madrugada.

Ayer tarde á diferencia de lo que ocurrió el domingo pasado, hubo mucha gente en los paseos de esta ciudad, pues sobre que el tiempo era bastante apacible, la gente andaba deseosa de moverse y de lucir el traje nuevo, el sombrero, la capa nueva, esto es, toda la indumentaria nuevita y brillante que se suele estrenar el día de la Purísima Concepción, costumbre rancia que aun se juzga y avasalla á mucha gente de esta ciudad.

La tropa de infantería celebró ayer con algunas demostraciones la festividad de su santa Patrona la Purísima Concepción, y por serlo también de España, las tropas de todas armas é institutos vistieron de gala, disparándose las salvas de ordenanza.

Hoy ha fallecido nuestro querido amigo don Miguel Oliver Mayol.

El señor Oliver era persona muy querida de cuantos le conocían por sus bellísimas prendas personales.

Acompañamos en el sentimiento á su familia.

Ayer, con motivo de la festividad de la virgen, el regimiento Regional número 1 oyó misa en la iglesia del Hospital.

A las nueve salió del cuartel formando un solo batallón, con bandera, al mando del teniente coronel don Enrique de Cárlos, yéndose á situar por secciones en la Plaza del Hospital. Poco después llegó el capitán general acompañado del segundo cabo y de sus ayudantes, tocando entonces la banda la marcha real. Terminada la misa, la cual oyeron también los jefes y oficiales de la reserva y de la zona, el capitán general vió desde el mismopatio el desfile de toda la fuerza.

En el Juzgado municipal del distrito de la Catedral se registraron durante la primera decena del mes de Noviembre último 28 nacimientos y 18 defunciones.

El lunes por la tarde el nuevo capitán general de estas islas señor Correa, visitó los fortines de los alrededores de esta ciudad.

A las nueve de la mañana se ha repartido la correspondencia llegada en los vapores *Unión* y *Ciudad de Mahón*.

El jueves y viernes próximos de doce á una se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico-Farmacéutico.

Según telegrama recibido en la *Islaña Marítima* el vapor *Bellver* ha llegado á Barcelona sin novedad á las cinco de la mañana de hoy.

Escasa fué la concurrencia que ayer tarde fué á la plaza de Toros á presenciar la última función gimnástica y mímica que dió la compañía del Sr. Redondo.

Hoy á las nueve se ha celebrado en la capilla de la Sangre una misa de *Requiem* en sufragio de las almas de los que han fallecido en Cuba y Filipinas á consecuencia de la guerra. Asistieron los jefes y oficiales del Regional número 1 francos de servicio, los de la reserva y los de la zona y toda la fuerza del Regional, sin armas, al mando del comandante señor Villalonga. Ofició el cura del regimiento, señor Ginera.

La capilla estaba profusamente iluminada, presentando un bonito al par que severo aspecto.

A la hora de cerrar esta edición entraba en nuestro puerto el vapor *Catayña* procedente de Barcelona.

Teatros

Siguen sin interrupción en nuestro principal coliseo, las representaciones dramáticas.

El lunes se puso en escena la obra de Calderón de la Barca *La vida es sueño* y anoche el drama de Echegaray *Lo sublime en lo vulgar*.

El éxito de ambas representaciones no pasó de regular, circunstancia que produjo el consiguiente efecto en el público. La primera á penas logró atraer concurrencia; la segunda proporcionó un lleno completo. Hay que tener en cuenta, para quien no conozca nuestras costumbres, que anoche fué la de la fiesta de la Purísima, una de las que con más pompa se celebran en Palma; y la asistencia al teatro es uno de los puntos más esenciales del programa. De modo que aun cuando se hubiese anunciado un esperpento para ponerse en escena, este esperpento se hubiera representado ante una concurrencia muy numerosa y selecta porque así era ella anoche, en efecto.

La pieza *El otro yo*, que era el fin de fiesta, fué mejor recibida que *El crimen de anoche*, puesta en escena el domingo, pieza que no tiene mérito alguno y que no logró otro éxito que cansar al público y predisponerle, aún más de lo que de ordinario lo está, contra esos juguetes instantáneos, pesados y de mal gusto, de que está plagado nuestro teatro moderno, cuando tanto y tan bueno se puede escoger en el mismo género.

Viene el caso, por las presentas, de hablar un poco de música. Es verdad que para entretenimiento de unos pocos espectadores, que muy pocos y muy contados son, el fin y al cabo, los que tienen gusto en escuchar la orquesta cuando cae el telón, cualquier cosa basta. Así al menos parece que lo ha juzgado el director de la misma y en su consecuencia desde el día de la apertura del teatro hasta el de ayer inclusive, la orquesta ha tocado con ligeras ex-

cepciones piezas vulgares, valeses, polkas, gavotas y cada noche las mismas de la anterior, por variar.

Dijimos en una de nuestras reseñas que las comparaciones pueden no resultar favorables si se verifican en ciertas y determinadas condiciones: ahora llega este caso. En la temporada última la orquesta, no más numerosa que ahora, nos dejó oír piezas selectas y variadas, siempre, esto sí, dentro del modesto círculo en que podía girar; pero al fin hubo entretenimiento placentero para aquellos pocos espectadores de que hemos hablado, los cuales con todo y ser pocos hacían que el resto de ellos tomase parte en el recreo y formase coro con los aplausos que se tributaban á los profesores y al que los dirigía.

Hoy resulta completamente variado este aspecto de nuestro teatro y es de sentir, porque no está sobrado de atractivo; y todo lo que no sea aducir elementos para darle interés y variedad en todos sentidos es perjudicialle.

Indicaciones son estas, quisiéramos que se comprendiese así, dictadas por nuestro deseo de que pueda tener éxito lisonjero la temporada; y como nos hemos propuesto consagrar nuestra atención al teatro, no precisamente en su aspecto literario, sino más bien atendiendo á fomentar la afición á la concurrencia, hemos de señalar para que se corrijan todas las deficiencias que hallemos ó los abusos que podamos observar.

X

En la sociedad *La Constancia* fué bastante la concurrencia que asistió á la función.

Bien las piezas *El frac nuevo* y *Sálvese el que pueda*; pero el desempeño de la zarzuela *Chateau Margaux* no fué más que regular.

X

En lugar de poner en escena en el *Círculo de Obreros Católicos* el drama *El Castillo de Paw*, se representó las comedias *Posada y fonda*, *Els estudiants del dia* y la zarzuela *Don Agapito*.

El público era numeroso y salió satisfecho del desempeño de las obras.

Recuerdos mallorquines

Día 9 de Diciembre
1620

Llegó Miser Marimón, designado por S. M. para ocupar la plaza vacante en la Rota ó Audiencia por muerte de don Jaime Juan de Berga.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Ataque á la trocha

Madrid 8 á las 9¹⁰ m.

Habana.—El general Arolas sabía por confidencias que muchas partidas reunidas atacarían Artemisa, y, en previsión de que pudieran cogerlo descuidado, se preparó convenientemente. A las dos de hoy verificaron el ataque los rebeldes, el cual sostuvo el general Arolas. La artillería hizo á los rebeldes muchas bajas, sobre todo tres disparos de granada. Los rebeldes se comunicaban órdenes por medio de un globo cautivo y de cohetes.

Las tropas tuvieron veinte heridos, entre ellos el teniente del regimiento de Gallano señor Quesada.

Nueva confidencia anuncia un segundo ataque á la trocha.

Un presentado.—Manifestaciones

Madrid 8 á las 9¹⁰ m.

Habana.—Se ha presentado á las autoridades de Mariel, un muchacho que estaba en la partida del cabecilla Maceo.

Dicho muchacho manifestó que el cañón que tenía Maceo, lo inutilizó en la acción de las Lomas de Rubí, muriendo en la misma acción el cabecilla Chileno.

Añadió despues que Maceo se halla refugiado en lugar seguro en compañía de su amante.

No se reciben noticias oficiales de la Habana.

Siguen las lluvias.

Malas noticias

Madrid 8 á las 9'40 m.

Un telegrama de Port Said que ha recibido El Imparcial esta mañana á las seis asegura que los rebeldes filipinos ascienden á muchos miles y disponen de buenos fusiles. El mismo telegrama censura duramente al general Blanco, y añade que á bordo del Colón vienen deportados dos médicos cubanos.

De Cuba.—Noticias particulares

Madrid 8 á las 9'40 m.

Por noticias recibidas de la Habana con fecha cinco se sabe que el general Weyler levantó dos campamentos de San Cristóbal, estableciéndolos en Santo Domingo. Por el camino cañoneó á varios grupos de rebeldes, los cuales huyeron sin oponer resistencia.

Las columnas Segura y Pintos siguen de operaciones en las lomas. Han destruido muchos bohios y han dispersado á varias pequeñas partidas.

«El Nacional»

Madrid 8 á las 10'15 m.

El Nacional publica una carta del procurador de los franciscanos en nombre de los demás que residen en Filipinas, afirmando que éstos son ajenos á las discusiones sobre el mando superior del archipiélago, respetan al Gobierno y lamentan las discordias en los presentes momentos.

De Manila.—Noticias oficiales

Madrid 8 á las 2'00 t.

» » 2'10 »

Un telegrama oficial de Manila dice que el teniente coronel Damello destruyó el fuerte que los insurrectos construyeron en Bigtan (Batangas). El combate que se entabló duró bastante rato, logrando nuestras tropas hacer cuatro muertos al enemigo. La columna no sufrió ninguna baja.

El mismo coronel Damello sorprendió á una partida rebelde en Balayán, poniéndola en precipitada fuga despues de causarle 28 muertos. La oscuridad de la noche impidió la persecución.

Los rebeldes de la Punta de Santiago cortaron los palos del telégrafo, y el teniente Sánchez salió á auxiliar los trabajos de recomposición de la línea. Cerca de Dujato tuvo dos encuentros matando á 39 rebeldes y cogiéndoles 22 caballos. El te-

niente Sánchez y un soldado quedaron heridos levemente.

Acercas de la fuga de los presos de la cárcel de Cavite, el referido telegrama oficial añade que los fugados mataron al centinela y al alcaide de la cárcel.

Los escapados fueron 149, de los cuales han sido matados 67.

Algunos de los fugitivos se arrojaron al mar al ser perseguidos.

Les mató un bote del cañonero Villalobos, siendo cogidos 15 individuos que serán sometidos á juicio sumarísimo.

Noticias del extranjero

Madrid 8 á las 6 t.

El gobierno de Venezuela ha aceptado el acuerdo entre Inglaterra y los Estados Unidos.

El Gobernador de Jamaica da cuenta de que cerca de la bahía de Annotha fué apresada la goleta Maggie cargada con armas, municiones y varios filibusteros con destino á Cuba.

Dicen de Washington que el senador Mr. Coll someterá al Senado una resolución en sentido de que se reconozca la república Cubana como un Estado libre é independiente, que tenga todos los derechos de los Gobiernos dentro de su territorio pero que esté sometida á la jurisdicción de los Estados Unidos.

El mensaje de Mr. Cleveland.—El relevo de Weyler.—Temporales.

Madrid 8 á las 10'45 n.

Toda la prensa de hoy se ocupa haciendo diversos comentarios del mensaje de monsieur Cleveland.

En el Consejo de mañana se tratará de dicho documento.

Todos los ministros han negado rotundamente el relevo del general Weyler.

Los temporales continúan en la parte N. E. y S. de la Península.

Firma de S. M.—El señor Cánovas.

Madrid 9 á las 1'45 m.

La Reina ha firmado el nombramiento de capitán general de Filipinas á favor del general Polavieja y el de jefe del cuarto militar del Rey á favor del general Blanco.

El señor Cánovas está indispuerto. En el despacho con la Reina le sustituirá hoy el Duque de Tetuán.

Boletín metereológico

Día 9 de Diciembre á las 9 de la mañana

Table with 2 columns: Instrument (Barómetro, Termómetro seco, etc.) and Value (762.9 mm, 12.6 grados, etc.)

Sociedades y Corporaciones

Sociedad Industrial Algodonera Mollorquina en liquidación

Los señores Síndicos de la quiebra de dicha Sociedad han acordado exigir á los tenedores de acciones de la misma el dividendo pasivo del 30 0/0 que se halla en descubierta, cuyo pago deberá verificarse en el plazo de ocho dias á contar desde esta fecha, á D. Cayetano Gomila que vive calle de la Cordelera, n.º 76, entresuelo. Palma 5 de Diciembre de 1896.—Jaime Morey, Cayetano Gomila, Juan Bannasar.

Cámara Oficial de Comercio de Palma de Mallorca

En cumplimiento de lo que dispone el artículo 11 del Reglamento de esta Cámara, se convoca á los Sres. Socios de la misma para la asamblea general ordinaria que tendrá lugar el día 15 de los corrientes á las cinco y media de la tarde, en el salón de sesiones del Consejo provincial de Agricultura, Industria y Comercio. Palma 7 de Diciembre de 1896.—El Vicepresidente, Mateo Bosch y Bosch.

Instituto Balear de vacunación directa

El jueves y viernes próximos de doce á una de la tarde se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico-Farmacéutico, Brossa 21, principal. Con arreglo á lo dispuesto en los Estatutos, los vacunados y revacunados sin éxito en anteriores semanas, deben presentarse de nuevo para ser revacunados gratuitamente. Hay habitaciones separadas para las personas que gusten ser vacunadas reservadamente. Lo que se anuncia para conocimiento del público. Palma 9 de Diciembre de 1896.—El Secretario, Antonio Rabasa.

Teatro Principal

Compañía dramática Fuentes-Cirera

Función para hoy miércoles

Primera representación de la comedia en tres actos, titulada:

El tanto por ciento

Y la pieza cómica en dos actos.

Un tigre de bengala

A las siete y media

Entrada general, 0'75 Ptas.—Al paraiso, 0'50 id.

Medias generales, 0'40.—Al paraiso, 0'30

La Corsetería Parisiën

de la calle de Coán, 17, 2.º, se ha trasladado á la calle de

MOREY-24, 2.º

Donde se continúa haciendo los Corsets sobre medidas, desde 10 pesetas en adelante, en forma parisien. Corsets para novia, forma Imperatriz, Maria Antonieta, etc., etc. Corsets para reprimir la obesidad y dilatación del estómago, para sostener el bajo vientre. Corsets para defectuosas y embarazadas. Fajas umbilicales, hipogástricas, para partos difíciles y peligrosos, para sobra parto y demás clases, y formas conocidas. Fajas ventrales para caballero. Corsets para niñas, desde 5 pesetas, y bebés, desde 3 pesetas. Nota.—Mandan, o las medidas se hacen encargos para suera. En el comercio de Don Miguel Matas—Colón, 17—pueden ver expuesto, el maniqui con el corsé puesto.

NEUROSINE PRUNIER advertisement with logo and text: FOSFATO-GLYCERATO DE CAL PURO, 1.º NEUROSINE-JARABE, 2.º NEUROSINE-GRANULADA, 3.º NEUROSINE-OBLEAS. Esta preparación, que puede ser tomada sin peligro alguno, ha dado, a pesar del poco tiempo de su descubrimiento, resultados maravillosos, como lo comprueban certificados á millares.

NO MAS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolaturio Padró, regenerativo y depurativo de la sangre. Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc. Internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que le consumen (conarmitivas). El Enolaturio Padró cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola. Es de efectos inmediatos en el herpes, escrofulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, insomnio, fiebres perniciosas, tisis raquitismo y asma. El Enolaturio Padró constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfúreas, las de Archa, Pastilles y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar. 60 años de éxito, más de 500 certificaciones de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata; títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas en España y Ultramar acreditado al Enolaturio Padró. Depositario en Palma, D. JUAN VALENZUELA farmacéutico, plaza de la Cuarta número 2, y en todas las farmacias.

Imprenta de Amengual y Muntaner

Quintas

Novísima ley de reclutamiento y reemplazo del ejército, de 11 de Julio de 1885 modificada por la de 21 de Agosto de 1886 con el cuadro de inutilidades físicas y anotada para su más fácil interpretación. Aumentada con extensos formularios para todos los servicios y operaciones de quintas por El Secretariado. Se vende al precio de DOS PESETAS en casa de Amengual y Muntaner.

Manual de Consumos

Comprende la ley de 30 de Agosto de 1896 y el reglamento de la misma fecha con notas aclaratorias para su más fácil interpretación, las tarifas correspondientes y el reglamento especial para el resguardo del impuesto, y está aumentado con el Real decreto de 7 de Junio de 1891, sobre el arbitrio de pesas y medidas y demás disposiciones referentes a esta materia, con formularios completos para el expediente de subastas y seguido del Reglamento para la contratación de servicios públicos de los Ayuntamientos y Diputaciones provinciales. Se vende al precio de 1'50 pesetas cada ejemplar en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

Timbre del Estado

LEY del 15 de septiembre de 1892, reformada por las de 5 de agosto de 1893, 30 de junio de 1895, 21 de agosto de 1896, y artículo 7.º de la de 30 de igual mes y año por EL SECRETARIADO. Se vende al precio de 1'50 pesetas ejemplar en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

APLECH

de Rondays Mallorquines

Acaba de publicarse el tomo I y está en venta al precio de 2 pesetas—en la librería de

AMENGUAL Y MUNTANER

El tomo II está ya en prensa. Será del tamaño y demás condiciones tipográficas del primero, y se publicará en cuadernos mensuales de 64 paginas á 30 céntimos el cuaderno. Saldrá, Dios mediante, el cuaderno primero á principios del próximo Junio.

La Fotografía práctica

Revista mensual ilustrada de Fotografía y sus aplicaciones

Importe de la suscripción anual En España 6 pesetas Unión postal 8 francos

Se admiten suscripciones á dicha obra en la librería de—Amengual y Muntaner—

CADENA, NUM. 2

ESTÓMAGO É INTESTINOS advertisement. Text: Todas las enfermedades del ESTÓMAGO É INTESTINOS se curan siempre con el ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL. APROBADO Y RECOMENDADO POR LA REAL ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA. Usese siempre el ELIXIR INGLUVINA GIOL, en la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Malas digestiones, Insipiente, Vómitos, Extremamiento, Vientos abdominales, Catarras del estómago, Diarreas, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y se obtendrán resultados curativos sorprendentes. Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado para la curación de las enfermedades del Estómago é Intestinos. Véntase al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Pombón, 31; BARCELONA

ESTOMAGO ARTIFICIAL advertisement. Text: Los vómitos, acedias, ardores, insipiente, pesadez, agua de boca, bilis y dolores de estómago, cintura y espalda, etc., desaparecen al siguiente día de usar el ESTOMAGO ARTIFICIAL (ó polvos del Dr. KUNZ), desgranando en breves dias las dispepsias, gastralgias y catarras gástricos, como á diario lo certifica millares de curados agradecidos.—Caja, 7'50, Moreno Miquel, Arenal, 2, Madrid.—Centro de Especialidades, Rambla de las Flores, 4, Barcelona, y en todas las farmacias y droguerías del mundo. Depósito en Palma, farmacia de las Copifas.

Elixir Estomacal advertisement. Text: Curación segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarras intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica. BOTELLA 5 PESETAS. Serrano, 80, Farmacia, Madrid y principales de España. Palma:—Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.

COMPRIMIDOS DE VICHY advertisement. Text: Puede-se preparar si mesmo e com grande economia, A AGUA MINERAL análoga ás aguas naturales de Vichy. Preparados com os Saes extractos das Cebres AGUAS DE VICHY. Fontes do Estado Francés. En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

La Langue advertisement. Text: a portee de toute intelligence, à tout âge, à toute saison, à la seule condition de ne pas se laisser aller à la paresse. En 4 mois vous le verrez, rapide, efficace et sans danger. Préparation et vente à la ville et chez M. Giménez, professeur, 2, rue de la Cadena, 2.º étage.

Cochero advertisement. Text: Se necesita uno que sepa su obligación. Informes, Centro de Anuncios, Lus, 21.